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Abstract (en)
This box (1), shown illustrated in Figure 1, is assembled, particularly bonded together by means of hot melt, from two cut blanks (7) and (8)
consisting, on the one hand, of cardboard and, on the other hand, of a transparent plastic. The cut blank (7) comprises the three side parts (3, 4 and
5) and the box bottom and the lid (6). The front (2) of the box, in contrast, is covered by the transparent cut blank (8) which consists of the side part
(2) and two bonding tongues (9). <IMAGE>

Abstract (de)
Die vorliegende Erfindung hat ein Verfahren sowie eine Vorrichtung zur Herstellung einer in der Fig. 1 schaubildlich gezeigten Faltschachtel (1)
zum Gegenstand, die aus zwei einerseits aus Karton und andererseits aus einem transparenten Kunststoff bestehenden Zuschnitten (7) und (8)
zusammengesetzt, insbesondere mittels Hotmelt, zusamengeklebt ist. Der Zuschnitt (7) umfaßt dabei die drei Seitenteile (3, 4 und 5) sowie den
Schachtelboden und den Deckel (6). Die Frontseite (2) der Schachtel ist dagegen durch den transparenten Zuschnitt (8) abgedeckt, der aus dem
Seitenteil (2) und den beiden Klebelaschen (9) besteht.
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